SENTENCIA HISTÓRICA EN TIQUICIA N CUERP USTICIA



SILVIA COTO
silvia.coto@lateja.co.cr

El cuerpo de Dunia Domín-guez Montenegro, de 24 años, nun-ca apareció. La última vez que alguien la vio

io estas circunstancias.

Última llamada. Ese 16 de mayo de 1993, Dunia estaba hablando por teléfono con una de sus hermanas, cuando le dijo que tenía que colgar porque su compañero sentimental, Saúl Campos Arce, acababa de lle-

gar con alguien. Dunia, Saúl, los cuatro hijos de ambos y dos de los empleados del hombre se pusieron a ver tele y to-marse unos "tapis" en la vivienda de la mujer en barrio Córdoba,

en Chepe. Antes de las on-Antes de las on-ce de la noche de ese día, Campos mandó a sus hijos a dormir e invité a

sumujer a comer.
Saúl cerró la casa.
Después, la pareja y los trabajadores, de nacionalidad nicaragüense, se subieron en un carro de-

portivo.

Domínguez y Campos se habían comprometido con sus hijos a llevarlos a las ocho de la mañana del siguiente día a un partido de Pri-mera División en Turrialba.

Amenazado. En esos días, la pareja tenía ciertos problemas pues la mujer quería que Saúl dejara a la otra mujer e hijos conquienes vivía sinarla por lo que condujo hacia la carretera Braulio Carrillo (sentido Chepe-Limón). Cuando pasaban por el puente

cuando pasaoan por el puente sobre el río Virilla, cerca del esta-dio Ricardo Saprissa, uno de los ni-caragüenses le amarró el cuello a Dunia con un mecate. Ella iba adelante en el asiento

del acompañante. Mientras el nica la tuvo inmovilizada, le clavó una lima en el pecho.

A Campos poco le importa-

ron las súplicas de Dunia. Sin piedad pasaron el cadáver al asiento trase-ro y regresaron a Che-

Hasta la buscó. Campos no le falló a sus hijos y a las ocho de la ma-ñana llegó en carro, entró a la casa y preguntó a sus hijos dónde

estaba su mamá, pero uno de ellos de inmediato le dijo que no estaba. Según dice el expediente, se hizo el extrañado y fue a buscarla a la pa-nadería y a la iglesia.

naderia y a la iglesia.

Mientras eso pasaba, los nicas
cumplieron con la orden de su patrón de desaparecer el cuerpo y lo
llevaron a la finca de un hermano
de Saúl en Concepción de San Isidro de Heredia.

En ese lugar, el cuerpo de la jo-

la desaparición. Cinco días des pués las fotos de Dunia circulaban en los periódicos.

en los periodicos. El caso era todo un misterio para los detectives a quienes les parecía muy sospechoso que una mujer dejara a sus cuatro hijos y no se lle-

varanada.

Días después del homicidio mientras las investigaciones estaban en lo más y mejor, Saúl contrató un tractor para que removiera la tierra de la finca donde estaban los

herra de la Inica donde estanan los huesos calcinados y así terminar de pulverizarlos y esparcirlos. La única pista que tenían los de-tectives era la versión de un vecino que aseguraba que el día que Dunia desapareció la había visto en un carro con dos hombres.

Lo vieron. El "chuzo" de Saúl quedó lleno de sangre por lo que él lo fue a lavar a la casa de su otra mu-jer, a metros de donde enterró a Do-

mínguez.

Lo que no pensó es que la empleada doméstica lo estaba viendo.

Además, uno de los dos nicas que participó en el asesinato de Dunia era hermano de la empleada, por lo que ella al no poder callar, se lo soltó todo a las autoridades.

Saúl al darse cuenta de eso, empezó a priesionar a los extranjeros para que se jalaran a su país natal.

Cuando los acentes se autoria.

cion, los dicianes dieron con un pe-dazo de hueso calcinado que se lo llevaron a los laboratorios forenses para hacerle la prueba de ADN. Los primeros resultados no lo-graron determinar si se trataba de un hueso humano, así que la mues-tra la llevaron a los Estados Unidos, donde se comprobic que en da Da. donde se comprobó que era de Du

En la finca en San Isidro, los investigadores también recogieron un arete de oro con un corazón inum arete de oro con un corazón in-vertido. Esa pieza fue reconocida por familiares de la mujer como un regalo que ella habia recibido y que atesoraba. Inclusive, lo lucía en va-rias fotos que fueron aportadas como prueba.

mo prueba.

Campos fue detenido por las autoridades y también le fueron decomisadas pruebas que lo implicaban en los delitos de estafa.

Condenado. El 29 de agosto de 1997, los jueces determinaron que Saúl era el culpable del crimen y le zamparon 54 años por homicidio, estafa, y falsificación ideológica ya que traspasó dos bienes de Dunia, con lo que la hizo pasar por viva alegando después que ella lo había abandonado para irse con otro.



los familiares de la mujer identifi-caron como uno de los que usaba. Esas dos cosas estaban regadas

en una finca en Concepción de San Isidro de Heredia. Al no existir cuerpo era muy dificil condenar al

La espera de poder darle santa

■ SENTENCIA Y LIBERTAD



Dunia Dominguez Montenegro, de 24 años, desapareció el 16 de mayo de 1993. Era madre de cuatro hijos en ese momento tenían siete, cinco, cuatro y dos años.



Saúl Campos Arce lue condenada a 54 años de cárcel por el Tribu-banal de Juicio de Heredia, La pena quedó reducida a 25 años, pero Campos solo cumplió con la mitad por buen comportamiento.



dieron a golpes en las afueras de los tribunales. Los abuelos maternos lograron quedarse con los menores



En el 2010, un año después de que Campos recibiera el beneficio de dormir en un centro semiinstitu cional un dia a la semana fue deteni-do de nuevo por delitos de estafa, sin embargo, no regreso a prisión por orden de un juez.